
虽然目前锂

电池的成本

大大高于铅

酸电池，行

业内预计到

2020年，铅

酸电池的市

场占比仍会

在50%以上。

12 月 9 日，建德农信联社新建综合

大楼开工奠基仪式在建德市桥东区块

2-5 地块举行。建德市委书记童定干、

代市长朱欢、省联社杭州办事处主任杨

中萱等领导出席开工奠基仪式，并为建

德农信联社新建综合大楼奠基培土。

建德农信联社新大楼位于严州大道

与江滨大道之间，紧邻即将开工建设的

全市最大的 CBD 核心商务区，交通十分

便利。项目预计2019年8月竣工。

近年来，建德农信联社积极践行普

惠金融，深化社区银行转型，致力于为政

府机构、企业和居民提供全面、优质、高

效的金融服务。建德农信联社理事长丁

松茂表示，新建综合大楼的开工建设，可

以更有效地发挥建德农信联社机关总部

的服务效能，提升综合保障能力。未来，

建德农信联社将紧紧围绕市委、市政府

的中心工作，抓住建德金融综合改革政

策机遇，充分发挥地方法人银行独特优

势，积极创新产品和服务机制，提升优质

文明服务水平，以差异化服务、可持续经

营，更好地服务“三农”和小微企业，助力

地方经济发展。

建德农信联社举行新建综合大楼奠基仪式
新大楼正式破土动工

建德农信联社 傅莹
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本报讯 12月1日起，零售价130万元及

以上的豪车加征 10%消费税。一周时间多

下来，新政对杭城豪车市场有何影响？

据了解，“超豪华小汽车”是指每辆零售

价格130万元（不含增值税）及以上的乘用车

和中轻型商用客车。通知称，对于 11 月 30

日(含)之前已签订汽车销售合同，但未交付

实物的超豪华小汽车，自 12 月 1 日（含）起 5

个工作日内，纳税人持已签订的汽车销售合

同，向其主管税务机关备案。

12月1日一大清早，杭州一家宝马4S店

高管就在朋友圈贴出“税来了”的新闻链接，

称：“快，仅剩最后 5 个工作日！”昨天他向钱

报记者介绍，这一政策主要还是针对于高端

需求，宝马涉及的加税车型不多，对他们的影

响相对比较有限。而对一些小众豪车品牌影

响就可能会大一点。不过他透露，加税前夜，

他们一直营业到凌晨。

据了解，目前国内销售的 130 万元以上

汽车产品主要分布在高性能跑车、大型豪华

轿车及大型豪华 SUV 领域。这类超豪华汽

车多来自进口渠道的国外品牌汽车，如奔驰

S 级、BMW 7 系、路虎等，及宾利、劳斯莱

斯、法拉利、兰博基尼等高性能超跑。

近日，记者来到保时捷4S店。作为一家

豪车专卖店，顾客并不多。店员表示，顾客稀

疏是常态。“高档车本不像大众车一样有广阔

的市场。从政策实行到现在，消费者并没明

显减少，销量也没受到影响。”法拉利和阿斯

顿·马丁4S店店员的反馈也都如出一辙。

在阿斯顿·马丁 4S 店，记者遇到前来看

车的蔡先生。已拥有一辆法拉利的蔡先生打

算再买一辆名车作为女儿出嫁的嫁妆。被问

到豪车消费税对自己的影响时，蔡先生坦率

表示：“所有零售价在130万的豪车都要实行

这个政策，但这不会改变我的购买决定。”

整体来说，因为 130 万元这个价位分界

线较高，对于大部分消费者影响不大。但正

面临“供需双降”市场环境的豪车企业和经销

商，则是雪上加霜。车质网内容与传播副总

裁张炤虎认为，传统的高耗能，追逐豪华奢

侈、强劲运动感的超级跑车的观念，应该逐渐

淡化。这次政策的出台是及时的，税率提升

的幅度还应该逐年增加。 王世琪 陈学东

豪车加税，对车市影响不大

亿利达(002686)坚持以空调风机为主

业，拓展节能电机、冷链风机业务，成为国内

规模最大的中央空调风机开发生产企业。

同时该公司积极拓展军工、新材料、新能

源等战略新兴产业，先后控股海洋新材和参

股航天盛凯，日前杭州铁城信息收购事项正

按计划进行。公司还收购青岛海洋新材51%

股权，进军舰船军工新材料领域。近日公司

定增方案顺利过会，新能源车布局展开。

钱向劲

亿利达：开拓新领域布局亿利达：开拓新领域布局

本报讯 12 月 8 日，上海票据交易所开

业，开启了我国票据业务电子化交易时代。在

8 日上午，浦发银行作为首批上线的 43 家机

构之一，完成全市场首单银票质押式回购交

易，见证了这场金融业的票据市场盛事。

中国票据交易系统的顺利上线，实现了纸

质票据电子化交易、无纸化托收、DVP清算等

多种功能，解决了票据市场公开、统一交易平台

缺失的问题，有效提升了票据市场交易效率。

浦发银行票据业务始终坚持合规发展、

稳健经营，票据资产规模逐年提升，在行业取

得了领先的市场地位。截至 2016 年 11 月

底，浦发银行当年累计实现票据交易量约

40000亿，票据资产余额近5700亿。

另据悉，昨日浦发银行杭州分行成功落

地浦发系统首单票交所非法人产品票据转贴

现业务，同时也是上海票据交易所全系统第

二单非法人产品票据转贴现业务。 王莹

浦发银行完成票交所首单质押式回购交易

作为在电池领域深耕了 30 年，带领天能集团以“中国动

力能源第一股”在香港主板上市的企业家，该集团董事长张天

任自有其看待宏观政策的角度。“我认为国家出台标准，提高

门槛，政策上鼓励企业做大做强，跟锂电池行业巨头（日韩）企

业竞争，这是非常有必要的。锂电池的研发在中国已经有12

年，全国有两三千家企业，价格战打得很厉害，但实际上生产

出来的锂电池市场需求量并不大，技术要求也不高，这需要我

们重新思考产业定位。”

张天任表示，天能集团将加强全球化战略合作，此次投资

的年产 5GWh 新能源汽车动力（储能）锂电池项目全套引进

全球最先进的生产工艺和设备，在美国、日本、澳洲等技术前

沿国家招募人才，在研发上拥有自己的自主知识产权，使企业

参与国际化竞争。

记者从会上了解到，目前铅酸类电池在全国电池市场的

份额占比 62%，而天能集团正是以铅酸电池起家，虽然目前

锂电池的成本大大高于铅酸电池，行业内预计到 2020 年，铅

酸电池的市场占比仍会在 50%以上，但天能集团此次提前布

局锂电池产业，无疑是对公司战略布局的一次重大调整。张

天任认为，2016年是天能集团一次新起点。“锂电池三期项目

投产后，天能集团仅锂电板块，总产能将达 8GWh，年营业收

入将达 100 亿元，这将成为天能二次腾飞的重要支撑。”张天

任告诉记者。

一方面布局新兴产业，另一方面加码原有铅酸电池市

场。昨天天能集团年产 1500 万 KVAh 汽车动力（储能）用密

封铅酸蓄电池项目也同时宣布竣工，预计2017年1月进入试

生产。该项目总投资 16 亿元，值得注意的是，主攻小型电动

车市场的天能集团这次把产品市场扩容到风光互补发电系统

储能、通讯、应急 UPS、电力、铁路、船舶、医疗备用电源等多

个行业。预计项目销售收入超60亿元，总利税达7.5亿元（含

4%消费税）。

张天任认为，世界上没有夕阳产业，只有夕阳技术、夕阳

思维。作为专注电池领域30年的“老革命”，张天任始终坚持

技术创新。每年，天能集团提取不少于销售收入 3%的费用

作为研发经费，“十二五”以来，天能集团累计在技改、科研、环

保上的投入高达43亿元。

近年来，天能集团先后与四位院士合作，共提升和引

进国家千人计划专才 2 名，浙江省千人计划专才 1 名，外籍

专家 10 名。先后获得国家授权专利 3000 余项，“十二五”

以来承担国家重点科技项目 8 项，参与制定国家及行业标

准 50 项。

国内电池龙头企业布局新兴产业

一掷30亿，天能集团加码锂电池项目
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一掷30亿，天能集团加码锂电池项目
本报记者 虞珊珊

就在上个月，一份非正式的《2017 年新能源车汽车补贴调整方案》在电

池行业广为流传，关于补贴减少的揣测甚嚣尘上，为本就迷茫的电池行业又

添了一份阴霾。今年有关部门调查新能源汽车骗补情况并推迟发放补贴，

影响了市场对电池的需求。就在这样的大背景下，昨天，国内电池龙头企业

天能集团借 30 年庆之际，高调宣布投资 30 亿，建设新能源汽车动力（储能）

锂电池项目。
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